



## **Bericht des Jugendschiedsrichterwartes an den 15. Jugendverbandstag des Sächsischen Hockeyverbandes 2023 in Leipzig**

Eine aufregende Periode liegt hinter uns. Mit den Nachwirkungen der Corona-Pandemie kämpfend, versuchen wir weiterhin Normalität in den Hockey-Alltag zu bringen und unsere jungen Schiedsrichter weiter nach vorn zu bringen bzw. weiter junge Hockeybegeisterte für den Dienst als Schiedsrichter zu begeistern.

Auch in der vergangenen Amtszeit ist es uns unter der Leitung des Schiedsrichter-Obmanns Marko Scheerer sowie dem gesamten SRA aber auch engagierten erwachsenen Schiedsrichtern gelungen, viele Interessierte zu den Grund-, Aufbau- und Weiterbildungslehrgängen zu locken.

Leider haben wir hier weiterhin das „Problem“, dass unsere jungen Schiedsrichter natürlich gleichzeitig noch in ihren Mannschaften spielen müssen, wollen aber auch spielen sollen. Für uns ist dies immer eine Herausforderung bei den Abfragen zu Endrunden genug Personal zu finden, um diese neutral anzusetzen.

In der Vergangenheit ist uns dies vereinzelt gelungen – klar wollen wir hier noch besser werden.

Umso schöner ist es zu sehen, dass viele unserer Nachwuchs-Schiedsrichter trotzdem ihren Weg gehen und auch überregional und an weiterführenden Meisterschaften teilnehmen. So waren einige unserer Schiedsrichter zahlreich bei Ostdeutschen, Nord-Ostdeutschen und sogar bei Endspielen um die Deutsche Meisterschaft im Jugendbereich vertreten. Als Highlight hier möchte ich erwähnen, dass Anna Lippmann vom Post SV Chemnitz zur Endrunde Deutsche Meisterschaft der WU14, Paul Picht vom Cöthener HC 02 bei den Endspielen zur Deutschen Meisterschaft der MU16 und Florian Bariszlovich zur Endrunde der Deutschen Meisterschaft der MU18 eingeladen waren.

Nicht unerwähnt sollte bleiben, dass Paul Picht den Sprung aus dem Kader des DHB Nachwuchs in den C+-Kader der Bundesliga-Schiedsrichter geschafft hat.

Ben Buchbach vom Pillnitzer HV hat die Hürde „Länderpokal“ gemeistert und wurde damit in den DHB-Nachwuchskader aufgenommen.

Seit Januar 2023 haben wir das Programm „Förderkader“ ins Leben gerufen. Junge ambitionierte Hockeyinteressierte, die sich dem Schiedsrichterwesen anschließen, werden vom neu strukturierten Jugend-SRA und weiteren Vertretern durch spezielle Choachings, Schulungen etc. weiterentwickelt, um nicht nur den Schiedsrichterbestand des MHSB nachhaltig zu sichern, sondern auch um unsere Schiedsrichter in überregionalen Verbänden zu etablieren.

Der neu strukturierte Jugend-SRA ist derzeit wie folgt besetzt:

<b>Name</b>	<b>Vorname</b>	<b>Verein</b>	<b>Funktion</b>
Hammer	Alexander	SV Blau-Gelb Borna	Vorsitz
Picht	Paul	Cöthener HC 02	Regelfragen/Regeltests/Online-Schulungen
Bariszlovich	Florian	Osternienburger HC	Kommunikation
Menz-Höcke	Martin	ESV Dresden	Sonderaufgaben

# SÄCHSISCHER HOCKEYVERBAND e.V.

---

Der MHSB-Förderkader ist derzeit wie folgt besetzt:

<b>Name</b>	<b>Vorname</b>	<b>Verein</b>
Lippmann	Anna	Post SV Chemnitz
Seidel	Nico	Post SV Chemnitz
Buchbach	Ben	Pillnitzer HV
Ritter	Maximilian	SV BW Torgau
Winter	Julian	Tresenwalder HC
Killig	Lars	SV Motor Meerane
Burkhardt	Max	SV Motor Meerane
Martini	Moritz	Erfurter HC
Wolf	Leon	Vimaria Weimar
Engelmann	John	ATV Leipzig

Der Förderkader soll als dynamisches Konstrukt gesehen werden. Hier können sich jederzeit neue Schiedsrichter finden, um in dem Programm mitzuwirken.

Für genauere Ausführungen hierzu bin ich im Einzelnen gern im Dialog bereit.

Falls Ergänzungen zum gesamten MHSB-Bereich gewünscht sind, können diese unter der Mailadresse jugendschiedsrichterobmann.shv@gmail.com gern angefragt werden.

Mit sportlichen Grüßen

**Alexander Hammer**  
*Jugendschiedsrichterwart  
des Sächsischen Hockeyverbandes e.V.*